

Nombre del alumno:

Escobar Herrera Deysi del Pilar

Nombre del profesor:

Lic. Silvestre Castillo Ervin

Licenciatura:

Licenciatura en enfermería

Materia:

Prácticas Profesionales

Nombre del trabajo:

Ensayo del tema:

“Apendicitis Aguda”

APENDICITIS AGUDA

La "Apendicitis" es un vocablo derivado de la voz latina appendix (apéndice) y del sufijo griego itis (inflamación). Etimológicamente significa inflamación del apéndice ileocecal. La Apendicitis Aguda es la inflamación aguda del Apéndice cecal, debido a la obstrucción de la luz del órgano, causada por la hipertrofia de sus folículos linfoides. Es la afección quirúrgica que con más frecuencia se presenta en las emergencias de los hospitales. Como bien sabemos la apendicitis puede ocurrir a cualquier edad. Por debajo del esfínter ileocecal se halla el ciego, una pequeña bolsa de 6 cm de largo, unido al ciego hay una estructura tubular enrollada, que mide alrededor de 8cm de largo llamada apéndice, el mesenterio del apéndice llamado meso apéndice lo mantiene adosado a la parte inferior del mesenterio del íleon.

La inflamación del apéndice llamada apendicitis, esta procedida por la obstrucción de la luz del órgano por el quimo, ya sea por un cuerpo extraño, fecalitos, por un carcinoma del ciego, entre otras. Esta enfermedad se caracteriza por fiebre alta, por el recuento elevado de glóbulos blancos, y una neutrofilia mayor de 75 %. La infección consecutiva puede causar edema, isquemia, puede causar la gangrena o la perforación en menos de 24 horas.

Habitualmente, la apendicitis comienza con dolor referido en la región umbilical del abdomen, seguido de anorexia, náuseas y vómitos. Al cabo de varias horas, el dolor se localiza en el cuadrante inferior derecho o la fosa iliaca derecha lo cual este dolor suele ser continuo, sordo e intenso, y aumenta con la tos, el estornudo o por realizar movimientos con el cuerpo. En estos casos se recomienda una apendicetomía lo cual consiste en la extirpación del apéndice

Por lo cual es importante saber que los dolores agudos en el abdomen pueden ser causa de una apendicitis, la cual es importante detectar de manera oportuna, a fin de evitar que degeneren en peritonitis. Según el especialista, los signos de alarma que debe reconocer un paciente para demandar atención médica, son el dolor abdominal alrededor del ombligo y del lado inferior derecho, por más de tres horas, así como la fiebre. Si no es tratado de manera oportuna, el apéndice puede reventar e infectar todo el abdomen, lo cual conocemos como peritonitis, enfermedad que puede comprometer la vida.

La apendicitis es un proceso inflamatorio, cuya aparición en algunas personas no está del todo descrita. Quizá lo más importante es que los pacientes no intenten automedicarse con analgésicos, pues esto enmascara los cuadros. Si bien el dolor de un apéndice inflamado puede ser confundido con otra afección abdominal.

La detección oportuna de la apendicitis por el médico, es importante, ya que forma parte de los diagnósticos que debe tener en cuenta al aparecer un cuadro abdominal que no cesa en las primeras horas. El médico debe estar preparado para reconocer los síntomas que le permitan diferenciar una apendicitis de otros padecimientos.